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Acta Nwnero Ciento Cuarenta y Siete. 
Sesi6n Ordinaria 

-- En la ciudad de Hermosillo, Sonora, a las diecinueve ho
ras y quince minutos del ella siete de marzo de mil noTecientos 
sesenta y tres se reunieron, previo citatorio, los integrantes 
del Consejo Universitario para celebrar sesi6n ordinaria. Con
una asistencia de dieciséis consejeros que después ascendi6 a
veintiuno y con la del Sr. Dr. Carlos Arellano Garcia, invita
do por la ~ectoria, se declar6 abierta la sesi6n. Por no haber 
podido asistir el Sr. Prof. Ernesto Salazar G., Director de la 
Escuela Preparatoria, !'u6 aceptado por la Asamblea que asisti~ 

. raen su lugar el Sr. ~ro!. Ernesto L6pez Riesgo,Secretario de 
dicha Escuela, quien se encontraba presente. En seguida se pr§ 
ced16 a dar lectura al acta de la sesi6n anterior la cual, des 
pu6s de h•ber sido puesta a la consideraci6n de la Asamblea,= 
fué aprobada por unanimidad. Se continu6 con la lectura de la
correspondencia despachada que tué acordada en la forma siguim 
te: 1.- Memorlndum enviado a la Rectoría informando que en la= 
sesi6n celebrada el dia dieciséis de enero anterior .tué desig
nado el Sr. Ing. Arturo ~elgado R., Director de la Escuela de
In3enieria, para el periodo correspondiente. Acuerdo: Entera-
dos. 2.- 14emor!ndum enviado a la Rectoría in.formando que en la, 
sesi6n celebrada el día dieciséis de enero anterior se aprob6-
la creaci6n del Centro de Investigaciones Tecnol6gicas de la -
Universidad de Sonora. Acuerdo: Enter11dos . 3.- Nota enviada al 
Sr. Lic. Ernesto Campu Jr. Presidente del Patronato de la Uní 
versidad de Sonora, in.formlndole, para au conocimiento y erec-= 
tos consiguientes, que el H. Consejo Universitario acord6 , con 
fecha dieciséis de enero anterior, la creaci6n del Centro de -
Investigaciones Tecnol6gicas. Acuerdo: Enterados . 4.- Nota di
rigida al Sr. Prof. Ernesto Salazar G., Secretario de la Comi
si6n de Grados y Reval1daci6n de Estudios , envi!ndole para su
atenci6n, las notas de los señores Lic. Cipriano G6mez Lara, -
Jete del Departa.cento Escolar, y Dr. Luis Bar~ln Terrazas, SeQ 
cretario General del Instituto Tecnol6gico de Sonora. Acuerdo: 
Enterados . 5.- Notas dirigidas al Sr. ~rof . Ernesto Salazar G. 
Secretario de la Comis16n de Grados y Revalidac16n de Estudios, 
envilndole para su estudio y dictamen correspondiente, las so
licitudes enviadas por el Sr. Lic. Cipriano G6mez Lara, Jere e 
del Departamento Escolar , de los alumnos Fedro Santana Marti
nez, Francisco Trujillo Montoya, 7rancisco Rodrigo Soto Figue
roa, Reynaldo Truj:1.llo .llontoya, Enrique Alberto Ojeda Pico , -
Juan Andr~s L6pez Pozo, Ernesto Maupome Herrera, Jos6 Marfa Me 
rino Germln, Miguel Angel Navarro Nogales Jos6 Ad6.n Maldonado 
Jiedrano, Francisco Javier Peralta Nwiez, les1s Lavandera Ylñez, 
Jesds Guadalupe Olmos Espinoza, Enrique Guerrero Barraza, H6c
tor Ayala Guerrero, Jer6nimo Espinoza llartinez, Feliciano Es
priella Salido, Agustín Hurtado Agu.ayo, Enrique Guerrero Barra 
za, Vietoriac Ramirez K6ndez , Ram6.n Salido Morineau, Octavio -= 
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Avosta Salom6n, Héctor Rub~n Maz6n Lizárraga, Rafael Ver aza Ab 
dalá, Jesús Arturo Valenzuela Calder6n, Carlos Padilla Ibarra~ 
Rafael Codina García, Carlos Alberto Rodríguez Aguileta, Juan
Maria Castillo Padilla, Magdalena Morales Palomera, Fernando -
Yépiz Yurrieta, Rosa Maria Morales Palomera, Gonzalo Montaño -
Eichwald, Sergio Jesús Torres Serrano, Alberto Gaxiola Laviaga, 
Faustino F611x Escalan.te, Roberto Lorenzo Aguilar Noriega, Ri
cardo Blanco de la Mora, Salvador Rodríguez Ochoa, Osear Enri
que Sotll.. Galván. Acuerdo: Enterados. 6.- Notas enviadas a Mar
co Aurelio Barreda Araiza, Apolinar G6mez García, Francisco Ja 
viir Peralta Núñez, Francisco Javier Barraza Rivera, Hfctor-= 
Ayala Guerrero, Miguel Angel Navarro Nogales, Rodolfo Guzm6.n -
Mena, Uarco Antonio Jerez Camargo, Anastasio Villarino Ruiz, -
Roberto Miguel Ramos Rodríguez, Jesús Mi guel Tapia L6pez, Pe
dro Santana Martinez, Francisco Trujillo Montoya, Jesús Guada
lupe Olmos Espinoza, Francisco Rodrigo Soto Figu.eroa1 Reynaldp 
Trujillo Montoya, Jos6 Maria Merino Germán.r Enr ique Guerrero -
Barraza, Fernando Yépiz ~urrieta, Carlos Alberto Rodríguez -
Aguileta, Gonzalo Mont año Eichwald, José Manuel Lavastida Boni 
fant, Jesús Arturo Valenzuela Calder6n, Marco Antonio Araiza = 
Zavala, Apolinar G6mez García, José Lugo Ramos, Ale jandro Parm 
Quiroz, Rafael Veraza Abdalá, Ram6n Ledesma Valenzuela, Gonzalo 
L6pez Ceceña, Enrique P6rez L6pez y Magdalena Morales Palomera, 
transcr1bi6ndoles los dictbenes correspondientes presentados
por la Comisi6n de Grados y Revalidaci6n de Estudios aprobados 
por la Rectoría en uso de las racultades que le fueron conferi 
das por el H. Consejo Universitario.?.- Nota dirigida al Sr.= 
Pror. Ernesto Salazar G. , Secretario de la Comisi6n de Grados
Y Revalidaci6n de Estudios,envi6.ndole la nota del Sr. Lic. Ci
priano G6mez Lara, Jefe del Departamento Escolar con la docu-
mentaci6n presentada por el Sr. Rafael Veraza Abdall para lar~ 
val id ·,ci6n de sus estudios por no haberse tomado en considera
ci6n la clase de Sociología. Acuerdo: Enterados. Se continu6 -
con la lectura de la correspondencia recibida que fu6 acordada 
en la forma siguiente: 1.- Nota del Sr. Prof. Salvador ildaco -
Maldonado solicitando una reconsideraci6n del acuerdo tomado -
por el H.Consejo Universitario en la sesi6n celebrada el día 29 
de enero de mil novecientos cincuenta y siete y que se le reva 
lide la clase de Economía que acredit6 en la Escuela Normal Ql8 
estaba adscrita a esta-Universidad por el Primer Curso de Ecoo.o 
mía de la Carrera de Contador Público. Puesta a la considerac!ái 
de la Asamblea, se acord6 que la solicitud,junto con los docu
mentos que se presentaron como antecedentes,se envíen a la Coml. 
si6n de Grados y Revalidaci6n de Estudios para su contideraci'al. 
2.- Nota enviada T0r el Sr.Lle. Cipriano G6mez Lara,Jefe del -
Departamento Escolar, para dar cumplimiento a la Comisi6n que
le f'ué conferida por el H.Conaejo Universit ario,remiticndo ane 
xo el Oficio No. 833 del Departamento de Coordinac16n de Estu= 
dios de la Universidad Nacional de U6xico firmado por Laura de 
Campo de Martinez por el Jefe de dicho Departamento, donde in
f orma qee la Univers idad Nacional Aut6noma de U6xico acepta -
alumnos especiales los cuáles pueden cursar mat erias sueltas -
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del Primero al Qu.intp Año¡' de todas las carreras Universita
rias y que en su opini6n ,1 Sr. Jesl1s Avila Indart podría a
probar la asignatura de C ntratos como alumno especial en la
Escuela de Derecho de es a Universidad, puesto ~ue solamente
se tratarla de cubrir un requisito en la uCorreduría P6.bl1ca -
y que esto no alterar!a n lo absoluto el plan de estudios de 
su carrera. Puesto alá onsiderac16n de la Asamblea acord6 -
conceder inscripci6n al: Sr. Jesds Avila Indart como alumno es 
pecial en la clase de¡q· ntratos de la Escuela de Derecho y-= 
Ciencias Sociales de -•~ta Uni versid.a4., s6lo para el efecto -
que indica o sea el de :eumplir con uno de los requisitos que
exigen para la Corredu~~a P6.blica. 3.- Dictamen de la Com1-
s16n de Grados y Revalijidac16n de Estudios revalidando la cla
se de Q.u!Ilica Analitic· Cuantitativa que el Sr. Adalberto Ber 
nal D!vila curs6 y apr b6 en el Instituto Polit~cnico Nacio-= 
nal por la clase de A lisis Químico Cuantitativo con Labora
torio que forma partqj:!"del plan de estudios de la Carrera de -
Farmaceuta que Aubo/2c rsado el Sr. Bernal Dlvila en esta Ins
t1tuci6n y que proeed la expedici6n, al interesado, de su -
certificado de est di s ~ompletos de la Carrera de Parmaceuta. 
Pu.esto a la consi era 16n de la ~samblea, despu6s de un breve 
cambio de impresi nea se aprob6 el dictamen de la Comisi6n. -
4.- Dictamen de a Co si6n de Grados y Rdvalidaci6n de Estu-
dios manifestan relac16n con la solicitud presentada -
por el Sr. Jesd dez Saucedo, que se le revalida lama-
teria Fresupues os y ostos Predeterminados de la Carrera de
Contador Pdbli o por de Cambios, Arbitrajes y Metales Pre
ciosos que se ursa e la carrera de Licenciado en Administra 
ci6n de Empres,a.s. Pu.e to a la cons1der~c16n de la .Asamblea si 

✓ cons1der6 que /~xiste eror"' en la formulaci6n de ese dicta-
men ya que la f~lase d Presupuestos y Costos Predeterrainados
de la carrer,a J cS;e Co~t dor P6.blico es equivalente a la de la -
misma denomin:ac'16n qu se cursa en la carrera de Licenciado -
en Administ~'.ici6n d~'': :presas. que es la revalidac16n que so
licita el S.-. Hern ~• Saucedo, por lo que se acord6 que se
devuelva l documen a i6n a la Com1si6n para su reconsidera
c16n. 5.- Dictamen de la Comisi6n de Grados y Revalidac16n de 
Ectudios !~formando q e el Segundo Curso de Matemlticas Mer
cantiles gpe se estu.di en la carrera de Licenciado en Admi
nistraci6~ de Empresas y la de Cambios~ Arbitrajes 7 Uetales
Preciosoijs que se impar e en la carrera de Contador Pdblico -
son equ.1 lentes y por lo tanto revalidables. Puesto a la con 
siderac16 de la Asamb ea rué aprobado el dictamen de la Co.m.I 
si6n. 6.~ Nota enviada .por el Sr. Ing. Francisco Navarro A,= 
D1rector ,1de la Escuela ~e Agricultura y Ganadería, informando / que por los diversos e~ bios que ha sufrido el plan de estu
dios de dicha Escuela, 1¡ ps alumnos que cursan el -dltimo semes 
tre del V Año , especial dad en Zootecnia, no cursaron la cla= 
se de Anatomía y Fisio!: gia Animal , por lo que solicita que,
para 41ue se regularice en sus estudios, se apruebe que en el 
presente semestre sel ~mparta esa asignatura pudiendo lle
varla un maestro de ti mpQ completo para que no haya modifi
caci6n en el presupuesto. J>uesto a la consideraci6n de la -
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Asambl ea, despu~s do una ampl ia expl icac16n dada por el Director 
de la Escuela y de un breve cambio de impresiones , se acord6 en
forma favorable a lo solicitado. 7.- Dictamen de la Comisi6n de
Grados y Revalidaci6n de Estudios proponiendo que el Sr. Eduardo 
Ant11nez M~zquita, alumno de la Escuela de Ciencias Químicas, se
inscriba en Matemáticas I , que corresponde a Complementos de Al
gebra, en F!sico-~uii:d.ca, ·éuya acreditaci6n estará sujeta al pa
go anterior de Matem!tic9.4 I, en Química OrgWea Acíclica en ·
Anllisis Qu1.mico Ouantita~ivo, que se le excluya de las materias 
de Tercer Año en que haya1 sido inscri.to y que la clase de Patolo 
g1a e Histología se consiaere equivalente a Fisiolog!a e Histolo 
g!a, ya acreditadas por e~ alumno ~ Puesto a la considera.ci6n de= 
la Asamblea fu& aprobado por unanimidad,el dictamen de la Comi
si6n. a.- Nota enviada por el sr. Lic . Cipr1ano G6mez Lara, Jefe 
del Departamento Escolar/ s_olicitando, despu~s de una serie de -
consideraciones. que a ~93 alumnos Mois6s Dom!ngu.ez Maldonado y
Erasmo Am~zquita Gbez se les con~aliden los exlmenes a titulo -
de su.ficiencia que dichQ Departal!lento les conced16 con el carlc
ter de condicionales , , a:c1pliando el acuerdo tomado por este Orga
nismo Universitario •n relaci6n con la presentaci6n de ex!menes~ 
a titulo de suf'icien,tia de las clases de 'rrigonometria I'lana y -
en el Espacio y de Algeb~a, Aritm6tica y Geometría que se impar
tían en los cursos 1preparatoriQs de la Escuela de Agricultura y
Ganader!a. Puesto• la consideraci6n de la Asamblea, despp.~s de
un breve cambio de impresiones se acord6 en forma favorable a lo 
solicitado por el Jete del Departamento Escolar, por lo que se -
convalidan las calificaciones que hayan obtenido en los exbenes 
a titulo de sufiC:iencia que de esas materias hayan presentado !t
esos alumnos. 9.~ Notas ,enviadas por el Sr. Lic . Cipriano G6mez
Lara, solicitandp se so.eta a la cons1deraci5n de la Comisi6n -
de urados y Revat1daci6~ de Estudios el caso da los alumnos Ma-
ria Antonieta O~az Aco~ta, Gloria Elena Le6n Paz y Ram6n Marti ... 
nez Rivera del tscuel• de Ciencias Químicas , quienes después -
de haber estud.i do el PFimer Año de la carrera de Q.ui:a.ico Farma
c~utico Bi6logo, se paaaron a la carrera de Qu!mico Industrial. -
Puestas a la consideraci6n de la Asamblea se acord6 que se tur-
nen esas notas a la Gom.1s16n de Grados y Revalidaci6n de Estu
dios para su ~!enci6n. 10. - Nota enviada por el Sr. Alfonso - - 
Du.arte Ruiz so icitando se le informe qu6 clases se le pueden~ 
validar al e~ ar a estudiar la carrera de Licenciado en Derecho 
despuAs de h~ber cursado '1a de Contador P6.blico. Puesto a la con 
siderae16n (líe la Asamblea se acord6 que la nota se envíe al Jefe 
del ~eparto.mento Escolar ~ara su atenci6n. 11.- Nota enviada por 
el Sr. Ingw·Uanuel Fuebla Peralta, Director de la Escuela de - -
Cimcias Qu cas9 haciende algunas consideraciones acerca de la-

J revi~i6n qu · se llev6 a cabo de los planes de estudio de las di
fereutes ,C8freras que se tursan en dicha Escuela, que fueron -
aprobados ~or el Consejo f6cnico y que se turnan a este Consejo
Universitario para su atención. Puesta a la cons1deraci6n de la
Asamb¡ea, ~~spu~s de una amplia informac16n proporcionada por el 
Dire~tor d.f1. la Escuela se' acord6 que la nota junto con los pla-
nes e estua.io que le ac.ómpañan se turnen a la Comisi6n de Gra-
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dos y Reval1dac16n de Estudios pai--a su cons1deraci6n . 12.- -
Nota enviada por los señores abogados Radl Encinas, Francis
co Arturo Lizárraga y Jesds Enr! quez Burgos y Contadores - -
Fl1blicos Jesús Avila Indart , C~oar Ortiz Chlvez y Nicol!s -
Fortoni Sortill6n, expresando que conside~an queexiste duali 
dad de personalidad ante el Consejo del Representante de los 
Maestros de la Escuela de Contabilidad y Adm1nistraci6n, eh -
virtud de que dicho Repreoentante, que es el Sr. C. P. Agus
t !n Hurtado Aguayo , es ¡lllaestro de la carrera de Contador ?d
blico y eG alumno en la de Licenciado en Ad.ministraci6n de -

.Empresas . Puesta a la considerac16n de la Asamblea, despu6a
de una serie de considéracionos en las que se hizo ~aber que 
en periodos anteriores ya se hab!an presentado varios casos
anllogos y que podrían repetiroe con qayor frecuencia en el
!uturo, principal~ente al crearse la ~acultad de Altos Estu
dios donde algunos profesores solicitar!an inscrlpcio&, se -
acord6 que el Consejo Universitario considera que no existe
incompatibilidad ya que un profesor por el s610 hocho de ser 
alumno en u.na carrera diferente a la que ha c~rsado, no pie.!: 
de su categoría profesional que es la que se le considera y
representa en este caso. En seguida el Sr. Rector inform6 qte 
al dia siguiente de la sesi6n anterior del Consejo Universi
tario o nea el 17 de enero pr6ximo pasado, rocibi6 el. Oficio 
No . 436 del Sr. Ing • . Prancisco Navarro A• Director de la Es
cuela de Agricultura y Ganadería expresan.do, en relaci6n con 
el acuerdo~que este H. Consejo tuvo a bien tomar sobre el no.m 
bramiento de Secretar~o de esa Escuela, que se ve on la nece 
sidad de decir 'que considera que no se obr6 con justicia y= 
por lo tanto, iientras subsista ese criterio lesivo para la
Escuela de Agricultura, ruega al Consejo considere su renun
cia. Despu~s de algunas consideraciones hecha~ por el Rector 
y por varios Conaejeros y de haber dado l ectuma la nota que 
envi6 el Sr. Ing. Melchor Cadena Cadena declinando el nombra 
miento que turo a bien ·otorg!rsele como Secretario de la Es-= 
cuela ~e Agricultura y Ganadería se acord6 que , por haber -
cesado las c~sas que motivaron el probl ema que se nab! a pre 
sentado en la mencionada Escuela no -se acepta la renuncia-= 
que presént, el Sr. Ii;ig~ Francisco Navarro A., que para nom
brar a la p~rsona que va:ya a ocup~r la Secretaria, Ge sigan
los trlm.itei que señala la Ley. En seguida .el joven ~edro -
Rahn&l hizo uso de la palabra para infornar que tanto la So
ciedad. de •lumnos de la Escuela de Derecho y Ciencias J ocia
l ea y de Contabilidad 1 de Ad.ministraci6n y el Presidente In 
terino de/ la Federaci6n de Estudiantes , enviaron notas al -= 
Conoejo refiri6ndose a este problema que se habla creado y -
solicita 'que se den a conocer esas notas . Varios con.sejeros
hicieron~u~o de la paJ..abra para expresar que por haberse re
auelto el problema que se hab! a presentado, no consideraban
necesario conocer en detalle esas notas por lo que no se les 
di6 l ectura y se consideran couo recibidas por este Organis
mo Universitario. En seguida se concedi6 el uso de la pala
bra para informe de co~isiones, para asuntos en trWte y pa 
ra asuntos generales. El Sr. Lic. Alfonso Castellanos Idil-= 
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quez, hizo uso de ella para recordar que en los Artículos del 
Reglamento General de la Universidad aprobados por el Conse
jo se determina que en el mes de abril debe presentarse, para 
su estudio, ol Proyecto de Presupuesto para el nuevo peclodo
escolar, por lo que considera que ya es tiempo de que se pro
ceda a elaborar ese proyecto y a obtener las copias necesarim 
para su estudio y p~ra seguir los trbites que seAala el Re+. 
glamento. Despu6s de algunas consideraciones s e acord6 que, -
como se ha procedido en ocasiones anteriores la Rectoría con
la colaboraci6n del Presidente¡ Tesorero del Patronato, for
mulen el Proyecto de Presupuesto para someterlo a la consode
r aci6n de la Comisi6n de Ilacienda. En seguida el Sr. O. P. He
ribcrto Aj a Carranza solicit6 se le informaran l as condicio
nes en que se encuentra el estudio del Reglamento General de
l a Universi dad. El Sr. Lic. Alfonso Castellanos r. 1 como inte
grante de esa Comisi~n inform6 que ese entudio esta muy adelaa 
tado y que no han podido terminar debido a la dificultad que -
se present a para que los integrantes de la co-misi6n puedan - -
r eunirse en una hora determinada, en el transcurso de la sem.! ~ 
na, por lo que tal vez se vean obligados a trabajar los s!ba
dos por la tarde. El Sr. C.P. Heriberto Aja Carranza s e refi
ri6 a la necesidad que existe de conocer ese Reglamento para
proceder a formü.ar los Reglamentos esveciales de cada Escue
la. El Sr. Lic. Alfonso Castellanos Idilquez, le 1ntom6 que
la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales formul6 su proyecto 
de Regl anonto y el Consejo lo autoris6 para que estuviera en• 
vigor mientras se ter~in~ el Reglamento General y que probable 
mente los directores de las otras Escuelas podr!an proceder= 
de la m.sma manera. El Secretario 1nfon6 que no se había- -
transcrito el dictamen de la Com1si6n de Grados y Reval1da--
c16n de Estudios a la Srita. Fanny Camacho GalvAn, por estar
en inglis los nombres de las materias del C$rtificado de - -
High School, u que, en ocasiones anterior~s esos nombres se -
hab!an tradu~ido al español o el dicta:nen había eA'l)resado la
revalidaci6n1en forma global. Despu6s de algunas ccnaideraci,2 
nea se aeord.6 que cuando solicite revalidaci6n de estudios -
hechos en el extra.ajero los certificados y documentos que los 
a,1rediten deben ser traducidos al espafLol antes de enviarse -
y <;ue e l dictA.men se devuelva a la Comisi6n para que se ano
ten ~n e spañol los nombres de l as materias. Siendo las veinto 
horas y cuarenta y cinco minutos se di6 por terminada la reu
ni6n levant!ndose para constancia la presente acta que firman 
de con!orl:lidad. 

EL PRESIDE.1TTE9 

Dr. Mois6s Canale R. 
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